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第７回 高浜小・三村小・関川小・南小統合検討委員会 要旨 

 

 

日 時 令和４年 11 月１日（火） 午後７時から午後８時 45 分 

場 所 東地区公民館 １階会議室 

出席者 統合検討委員 17 名 

事務局 児島教育長、吉澤部長、柴田次長、朝賀参事、坂入課長、須加野室長 

小河原副参事、雨貝補佐、鬼澤主幹 

     

 

次 第 

１．開  会 

２．あいさつ 

３．協議事項 

（１）統合小学校の学校名について 

（２）その他 

 ４．閉  会 

 

 

決定事項等 

・学校名について再協議を受けず、「石岡みなみ」として統合検討委員会は進めていきた

い考えであり、教育委員会は統合検討委員会の意見を尊重したいと考えているが、今回の

内容を市長にも報告し、方向性を示していく。 

 

 

 

会議内容 

次第に沿って，３の協議事項に進む。 

 

(委員長) 

 学校名について、一度「石岡みなみ」と決定していることから、改めて協議する必要が

あるのか委員の方々へお聞きしたい。 

 

(委員) 

 総務庶務部会では、アンケートや会議を開いたり、約６箇月かけて決定した。総務庶務

部会及び検討委員会では反対意見のない中、教育委員会に提出し、統合だよりも発行して

いるので、このままの「石岡みなみ」で進められればと思っている。 

 

(委員) 

 子供たちのために行っている統合で、発表した校名だ。校名も決まって新しい学校にな

る事を楽しみにしている子供たちのためにこのままの校名で良い。 
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(委員) 

 校名は、「石岡みなみ」でも「南」でもどちらでも良い。「石岡みなみ」にするためには

議会に説明できる材料が必要である。第３回総務庶務部会の内容を見ると、「校名は変え

る」「アンケートに南小も選択肢としていれる」となっていることから、南小になる可能

性があった。どういう考えを持っていたか。また、結果を受けてどのように説明すべきか

を考えなければならない。 

今の状況から考えると、事務局としては「南小」の方が説明しやすいのではないか。 

 

(委員) 

 議会に説明がつかないという根拠はなにか。一度この「石岡みなみ」のまま議会へ提出

し、否決されたのであれば、再度検討で良いのではないか。 

 ４校が一緒になって新しい学校を作るということで統合がスタートし、アンケート結果

は「南小」となったが、「石岡みなみ」にすると決めている。アンケート結果がすべてで

はなく、「参考」である。各校には伝統や文化があるので、吸収というわけにはいかない。

対等でやっていくとなったはずだ。 

 

(委員) 

 アンケートはあくまでも「参考」とし、総務庶務部会で時間をかけて協議し、子どもた

ちや４つの学校が集まることを踏まえ、色々な候補が上がったなかで、「石岡みなみ」に

した。ひらがなとはいえ「みなみ」を残した。 

 

(委員) 

 反対された地区の方がいることから、この問題が始まっているようだが、どの程度「石

岡みなみ」に疑問を持っているのかが問題だ。もし説明して納得いただけるなら、そこで

解決できないのか。 

 

(事務局) 

 統合だよりを見て、アンケート結果との乖離や過去の会議録などから疑義が生じ、ご意

見をいただいた。 

検討委員会の正副委員長と協議も重ね、当事者への説明もおこなってきた。事務局と

して、アンケート結果の公表方法を、もう少し丁寧に行うべきだったと反省している。な

ぜ「南」じゃないのか、との疑義に対して、現状では説明できない状況にある。 

 

(委員長) 

 正副委員長も交え、当事者へ説明をしても納得することはなかった。事務局でも、何度

も足を運び説明を行っている。 

 

 (委員) 

 教育委員会が困っていることは分かるが、議会に通せないという点は、疑問を感じる。
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なぜ議会に提出できないのか、統合検討委員会で決まった校名を変更するのであれば、統

合だよりを出す前に話し合うべきことだったと思うし、検討委員会へアンケートとの乖離

があった指摘を教育委員会がその場ですべきだった。子供たちに「石岡みなみ」は周知さ

れているわけで、変更は大人の事情でしかない。この変更を検討委員会が行うのであれば、

一旦検討委員会を解散する必要があると思う。 

 

 (事務局） 

 協力いただきたい内容は、「石岡みなみ」としたときの思いを委員ひとりひとりから率

直にいただき、説明していくための材料にしたいという事だ。 

 

(委員長) 

 今回出た意見について、教育委員会で精査・検討していただきたいと思う。何か危惧す

ることがあれば連絡願います。 

 

(委員) 

 教育長は、どの程度市長へお話しているか聞きたい。 

 

(教育長) 

 専門部会や検討委員会で決まった事、問題になっている事、現在教育委員会が思ってい

る事、市民のご意見、すべて報告している。市長からは、子どもの視線に立って考えてい

くように言われており、多くの方が納得いく形で進めていくようにとの事だ。検討委員会

の委員の方々には、日頃よりご協力いただき感謝している。 

 

 

 

終了時刻 午後８時 45 分 


